
AUSTRALIE

La RBA reste sur la voie de la hausse des taux malgré les données sur les salaires

Des données plus faibles que prévu sur la croissance des salaires (+3,3%) ne sont pas de nature à apaiser les craintes de la Reserve Bank concernant une spirale salaires-prix, ont averti les économistes, alors que les salaires augmentent à leur rythme le plus rapide depuis une décennie et que la croissance devrait encore s'accélérer. [Financial Review](#)

Des experts australiens en matière de catastrophes vont être déployés pour aider la Nouvelle-Zélande

Une équipe d'évaluation d'impact, composée de 25 officiers experts des services d'incendie et d'urgence du Queensland et de contributions d'autres juridictions, sera déployée dans les zones régionales de la Nouvelle-Zélande pour aider les services d'incendie et d'urgence de la Nouvelle-Zélande dans leur réponse et le rétablissement à la suite du cyclone ex-tropical Gabrielle. [Foreign Minister](#)

Le Premier ministre peu enthousiaste face aux investissements chinois dans le lithium

Le premier ministre a déclaré que la production nationale de batteries et d'autres technologies d'énergie propre était un élément clé du plan gouvernemental visant à consolider la capacité de fabrication souveraine du pays, qui a été mise à mal pendant la pandémie de COVID-19. [Financial Review](#)

Les entreprises australiennes les plus polluantes affirment qu'elles peuvent atteindre le niveau net zéro et continuer à se développer

Un groupe des plus grands émetteurs de carbone du pays affirme qu'ils peuvent réduire leurs émissions de carbone de 92 % d'ici 2050 et a mis au défi les détracteurs du plan de réduction des émissions de CO2 de l'industrie lourde du gouvernement de laisser tomber les objectifs politiques à court terme et de soutenir l'utilisation modeste des compensations. [Financial Review](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Nouvelle augmentation du taux directeur de la Banque de Réserve

Le comité de politique monétaire de la Reserve Bank of New Zealand (RBNZ) a convenu d'augmenter à nouveau son taux directeur, qui passe de 4,25% à 4,75%. Malgré l'apparition des premiers signes d'apaisement de la pression sur les prix, l'inflation sous-jacente des prix à la consommation reste trop élevée, l'emploi est toujours au-delà de son niveau maximal durable et les anticipations d'inflation à court terme restent élevées. A terme, le Comité souhaite ramener l'inflation dans sa fourchette cible de 1 à 3 % par an. [RBNZ](#)

Le gouvernement fournit une aide d'urgence supplémentaire contre le cyclone Gabrielle

Le gouvernement a fourni 250 M NZD pour aider Waka Kotahi (l'agence néo-zélandaise de transport) et les conseils locaux à évaluer et à réparer les routes, ainsi que 50 M NZD pour fournir un soutien d'urgence provisoire aux entreprises et au secteur de l'agriculture touchés par les événements météorologiques. Le gouvernement a aussi annoncé un soutien fiscal, comprenant des déductions d'intérêts, des allègements fiscaux pour les actions commerciales données et une prolongation des délais de dépôt des incitations fiscales pour la R&D.

[Beehive](#)

Les décès augmentent de 10% en 2022

Le nombre de décès en Nouvelle-Zélande est passé à 38 574 en 2022. Il s'agit d'une augmentation de 10% du nombre de décès enregistrés par rapport à 2021, où 34 932 décès avaient été enregistrés. L'augmentation du nombre de décès en 2022 a été affectée par la pandémie de COVID-19 (un peu moins de 2 400 décès en 2022 ont été identifiés comme des personnes décédées dont la cause du décès était attribuable au COVID-19). Le vieillissement de la population est aussi en cause : près de 2 décès sur 3 en 2022 en Nouvelle-Zélande concernaient des personnes âgées de 75 ans ou plus, et 1 décès sur 5 concernait des personnes âgées de 90 ans ou plus. [Stats NZ](#)

PACIFIQUE

Alerte aux inondations aux Fidji

Une alerte aux inondations a été émise aux Fidji alors que les fortes pluies continuent de faire des ravages dans tout le pays. Les écoles ont été fermées vendredi et le gouvernement a exhorté les habitants des zones sujettes aux inondations à se déplacer vers des terrains plus élevés. Le mauvais temps fait suite au cyclone Gabrielle qui a frappé Aotearoa mardi, faisant huit morts et des milliers de déplacés. Le Pacifique est au milieu de sa saison des cyclones tropicaux, qui se déroule généralement entre novembre et avril. [Stuff](#)

Les Etats-Unis toujours beaucoup plus influents que la Chine dans le Pacifique

Selon le Lowy Institute, les États-Unis sont à nouveau la nation la plus influente de l'Indo-Pacifique. La Chine s'est classée deuxième au classement général et le pays n'a devancé les États-Unis que dans deux des huit mesures thématiques du rapport. En 2023, les dix premiers pays pour la puissance globale sont, dans l'ordre : les États-Unis, la Chine, le Japon, l'Inde, la Russie, l'Australie, la Corée du Sud, Singapour, l'Indonésie et la Thaïlande. [RNZ](#)

« Crossing the Expanse » : des îles Cook connectées

La Banque Asiatique de Développement (BAD) et le gouvernement néo-zélandais ont cofinancé le projet de câble sous-marin Avaroa de 20 M USD qui a été achevé en 2020 et faisait partie du système de câbles beaucoup plus vaste de Manatua s'étendant de la Polynésie française aux Samoa. Grâce à cette initiative, le service Internet du pays a maintenant été mis à niveau pour offrir une plus grande capacité et un accès haut débit de meilleure qualité à un prix plus abordable, rendant Internet facilement disponible et économique pour l'ensemble de la population. [Banque Asiatique de Développement](#)